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Y, mire, hoy salía… –¿dónde la tengo?, aquí– esta noticia: 
«Dos hijos autistas y abandonadas por el gobierno valen-
ciano»; «Dejé el trabajo para cambiar pañales en el cole-
gio». ¿Este es su feminismo, señora Mas? ¿Devolvernos a 
las mujeres a casa para que acabemos cuidando de nuestros 
dependientes porque ustedes no nos dan ningún recurso, 
señora Mas? (Aplaudiments) Pues, bienvenido al feminismo 
de la izquierda.

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable 
vicepresidenta .

Quan vullga, senyoria.

La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d’Igualtat 
i Polítiques Inclusives:

Pues, señora Quiles, ¡ojo! al feminismo liberal porque, claro, 
yo tengo aquí una sentencia del Tribunal Supremo en la que 
precisamente eso último que usted acaba de decir nos dice 
que declara nulo el recurso que ha interpuesto Aerte a esta 
conselleria cuando se queja, precisamente, de esas personas 
que cuidan a las personas dependientes en casa, y dice que 
cuando nosotros en la conselleria priorizamos que se cuide 
o se pueda cuidar por personas del ámbito familiar a esa 
persona en casa, se haga . Y en eso el Tribunal Supremo nos 
acaba de dar la razón, señora Quiles. (Aplaudiments)

Sap per què? Perquè la ciutadania, quan està en un moment 
de vulnerabilitat, en el seu conjunt, en la seua majoria, vol 
estar a casa, i vol que la cuide la seua família, i la seua gent, 
i no seré jo, senyora Quiles, qui li diga a eixes persones que 
això no va a passar. Qui es vullga anar a una residència, que 
vaja; qui vullga que una persona de la seua família el cuide, 
que ho faça; i si vol que el cuide una persona professional, 
que jo faça, que cadascú tinga les tres possibilitats. El que no 
anem a fer des d’esta conselleria és llevar-li una d’eixes tres 
perquè ho diga el seu grup parlamentari, senyora Quiles. Me 
pareix que és d’una falta de sensibilitat cap a unes persones 
que estan en un moment vulnerable que no toca que vosté 
diga des d’esta trona, perquè a mi no me donen igual ni eixes 
persones ni les seues queixes, senyora Quiles. Clar que no 
me dona igual! Ni a mi ni al govern del Botànic! Ni a l’ante-
rior consellera!

Jo li estic dient les xifres, és que vosté vol un món màgic on 
tot funcione al dia. Per desgràcia, encara no estem en dispo-
sició de poder tindre eixe nivell de modernització i punteria 
administrativa en cap, en cap Consell, en cap govern auto-
nòmic. Perquè, mire, el que sí que hem fet, per exemple, és 
posar a disposició dels ajuntaments, mitjançant el contracte 
programa, serveis base de serveis socials perquè puguen 
tramitar estes ajudes que abans no existien; el que sí que 
estem fent és que s’inicia d’ofici el procediment de respon-
sabilitat patrimonial indemnitzant els hereus el cost assumit 

per la persona en situació de dependència a conseqüèn-
cia del retard en la resolució del procediment. Això és fer-se 
càrrec administrativament d’este problema.

No ho podem solucionar? Estem en vies d’anar rebaixant 
eixes persones que se queden sense reconéixer la prestació? 
Sí, però, mentrestant, estem donant una resposta a la família 
que està esperant, senyora Quiles. I, a més, crec que estem 
augmentant les persones beneficiàries, ho estem fent, anem 
a arribar a les 135.000 d’ací a final d’any, la llista d’espera, 
almenys, no està incrementant-se, no està incrementant-se . 
No anem per l’any i escaig d’espera que vosté deia, no és 
cert, la mitjana és de nou mesos, la llei marca sis, ens estem 
apropant al que marca la llei.

Per tant, jo li demanaria que, per favor, no fera balanços 
dramàtics quan sap vosté que s’està actuant des de l’admi-
nistració. Que ens agradaria que fora perfecte, sí; que fora 
més àgil, sí, i estem donant resposta a eixos problemes que 
continuem intentant resoldre i que ens costa una miqueta, 
senyora Quiles. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.791, que formula el dipu-
tat José Muñoz, del Grup Parlamentari Socialista, al conse-
ller d’Hisenda i Model Econòmic sobre la implantació de la 
gigafactoria de bateries en relació amb la transformació del 
model econòmic .

El senyor Muñoz Lladró:

Buenos días, presidenta .

Buenos días, conseller .

La pregunta, como la ha formulada la presidenta, sabe por 
dónde va, pero sí que me dejara que haga una pequeña 
reflexión introductoria.

Creo que, y en eso estamos todos de acuerdo, la inversión 
de la Volkswagen para hacer la creación de la gigafactoria 
en Sagunto va a ser uno de los hitos históricos, económicos, 
para la Comunitat Valenciana. Va a ser difícil para la derecha 
reconocer esto .

A mí también me gustaría aprovechar que mañana conme-
moramos la lucha contra la violencia de género con el 25-N 
y hemos escuchado muchas afirmaciones en estas cortes y 
lo estamos viendo en la política española, y lo quiero ligar 
precisamente con la inversión económica porque vemos 
de manera sistemática cómo la derecha es incapaz de 
negar determinadas cuestiones, incluso cuando se produ-
cen determinadas cosas se echan las manos a la cabeza. Les 
pasa, ahora lo estamos viendo, con ley de sí es solo sí, o solo 
sí es sí, en la que vemos que aquellos que están pactando 
con la extrema derecha en otros territorios que niegan direc-
tamente la violencia de género y que, precisamente, defien-
den en muchas ocasiones a los agresores sexuales, pues, por 



Número 131  ¦  24-11-2022 Pàg. 7366

la aprobación de una ley prácticamente están señalando a 
los diputados socialistas por poder votar en libertad una ley 
que consideran positiva. Este tipo de comportamientos se 
producen también en el ámbito económico, y lo hemos visto 
con Sagunto, lo hemos visto con la Volkswagen.

El Partido Popular solo ha salido a decir algo sobre este 
tema en el momento en que hubo cierta zozobra respecto a 
si venía o no . Nunca los hemos escuchado apoyar, nunca les 
hemos escuchado alegrarse, incluso, porque haya una inver-
sión tan importante en la Comunitat Valenciana como esta, y 
esto viene de manera sistemática con los temas económicos, 
con los temas sociales, con los temas políticos.

Creo que la llegada de la Volkswagen a Sagunto tiene mucho 
que ver con la salida de la crisis o de la salida de los modelos, 
o de los modelos económicos que estamos planteando, en 
este caso desde el año 2015, veníamos de un modelo econó-
mico en que realmente los grandes eventos y la corrupción, 
y la fórmula 1, eran el elemento fundamental para esa polí-
tica económica liderada por la derecha, con las consecuencias 
que ha tenido, y desde el año 2015 creo que ha cambiado de 
manera radical y los las cifras son las que son.

Si antes teníamos Fórmula 1, ciudades de la luz que no 
funcionaban, aeropuerto sin aviones, Parc Sagunt, que es 
donde se va a instalar…, absolutamente paralizado, y yo lo 
digo muchas veces, y era un erial, esa palabra que se utiliza 
también para el caso de la corrupción de Zaplana con las 
ITV, y ahora estamos viendo que la Generalitat Valenciana 
no solo está siendo capaz de atraer inversiones interesan-
tes para la comunitat, que van a generar 4.000 puestos de 
trabajo, 4.000, 5.000 puestos directos, 12.000 se estiman 
indirectos, sino que, además, se están poniendo en funcio-
namiento cosas que no funcionaban, que estaban paraliza-
das, que nos habían costado un dineral, y que ahora tienen 
también una perspectiva económica, de dinamismo econó-
mico, y, en definitiva, de mejora para los valencianos y valen-
cianas . Decía con Parc Sagunt, es evidente; lo podemos 
decir con Ciudad de la Luz; lo podemos decir con el aero-
puerto de Castellón; o lo podemos decir con el CaixaForum, 
con el antiguo Ágora, que solo servía para jugar al tenis una 
vez al año y con muchas dificultades.

En cualquier caso, yo creo que la salida o el modelo econó-
mico del Consell, liderado por Ximo Puig, está siendo posi-
tivo, va además en la línea de lo que nos van marcando 
nuestros socios europeos, y creo que las cifras están encima 
de la mesa. Y creo que hay que repetirlo porque, frente a 
ese pesimismo de la derecha, tenemos que defender el opti-
mismo que además las cifras avalan, un 7,2 % de crecimiento 
económico, la Comunitat Valenciana en récord de empleo, 
trescientos setenta mil valencianos y valencianas más traba-
jando, con una producción industrial que ha crecido un 3,6 % 
este año, y unas exportaciones del 31,6 %, a lo que se le va a 
añadir ahora la llegada de la Volkswagen.

Por tanto, creo que son cifras positivas y esto nos va a 
ayudar precisamente a crear una empresa o un…, bueno, un 
club, o sea un clúster, perdón, un clúster, un tractor econó-
mico automovilístico y positivo para nosotros.

En cualquier caso, sí que me gustaría conocer su opinión 
respecto a la llegada de la Volkswagen y a esta creación, a 
esta construcción de la fábrica de gigabaterías en Sagunto, y 

la acción del Consell respecto a esta política industrial econó-
mica llevada en los últimos años, y, especialmente, al futuro.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Quan vullga, senyoria.

Muchas gracias .

Muchas gracias, señor diputado, por la pregunta y porque 
estos son los temas que de verdad van a influir en la vida de 
miles de valencianos en los próximos años. Por lo tanto, esta 
sería nuestra agenda hoy, en la sesión de control, tenemos 
que estar muy centrados en estos temas que son los que de 
verdad afectan a la vida cotidiana de muchísimas familias.

Tres reflexiones a lo que usted me decía, el ¿cómo hemos 
llegado hasta aquí? Yo creo que una es la concepción que 
tiene el gobierno actual del papel de la administración pública. 
Más allá de las concepciones tradicionales de que la admi-
nistración está a la espera, o es reactiva, como una ventanilla 
donde vienen los ciudadanos a pedir y reparten turnos, o que 
se limita solo a gestionar, nosotros queremos hacer algo más, 
y es lo que hemos hecho en esto. Creemos en una adminis-
tración que tiene que ser, en muchos aspectos, como hacen 
muchos negocios en la Comunidad Valenciana desde hace 
mucho tiempo, esto es, salir a buscar las oportunidades y no 
esperar a que vengan. Y eso es lo que ha hecho. Queremos 
una Generalitat emprendedora; como es nuestra sociedad 
tiene que ser también su gobierno autonómico.

El segundo elemento fundamental para entender por qué 
Volkswagen ha decidido venir aquí, es que existe una cosa 
que se llama autogobierno, eso que muchos ahora denos-
tan como si fuera un factor que resta competitividad, que 
es un freno al desarrollo de este país o de esta comuni-
dad autónoma, da la casualidad de que ahora es el que ha 
permitido que esta inversión venga aquí, porque no estaba 
previsto por la multinacional Volkswagen, no estaba la 
región, la Comunidad Valenciana no estaba, al principio . Fue 
el gobierno autonómico, y aquí tenemos a conselleras que lo 
saben perfectamente…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Un moment, conseller.

Senyories, pregue silenci .
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Per favor, ho diem sempre, si vostés tenen qüestions que 
comentar, poden fer-ho fora de l’hemicicle, perquè hi 
ha pocs diputats ara, en estos moments, i s’interromp i 
destorba a la persona, en este cas el conseller, que està en 
l’ús de la paraula, per favor.

Aixina que, si han de comentar, ho poden fer fora.

Continue, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies .

Sí, lo que le decía es el papel del autogobierno, que hay que 
ponerlo en valor . La Generalitat se movió, nos movimos, y, al 
final, se consiguió que Volkswagen decidiera, junto con otras 
alternativas que tenía en toda Europa, venir a la Comunidad 
Valenciana .

Y, luego, un tercer elemento, al que usted ha hecho refe-
rencia, que es también importante, que es que para poder 
buscar oportunidades no solo hace falta tener actitud, no 
solo hacen falta tener las competencias que nos da el auto-
gobierno, sino también que tenemos que tener una masa 
crítica que sea competitiva. Y ahí es donde viene la parte 
que usted hacía mención también de la situación de Parc 
Sagunt, un proyecto que estaba paralizado, que estaba sin 
ninguna oportunidad, estaba en causas de disolución, y que, 
por lo tanto, no resultaba atractivo para las empresas.

Eso, desde el año 2015 se fue revertiendo poco a poco 
para considerarlo una entidad que, primero, Parc Sagunt, y 
ahora, como saben, se llama Espais Econòmics Empresarials, 
para expandir esa buena gestión, esas buenas prácticas de 
Parc Sagunt a otros ámbitos de la Comunitat Valenciana, y 
eso es lo que ha permitido que multinacionales y empresas 
también valencianas, familiares, de todos los tamaños, elijan 
Parc Sagunt como una plataforma de desarrollar sus nego-
cios clave en el Mediterráneo y también en el conjunto de 
España.

Pero hay que ser justos. Esto no es un éxito de un gobierno, 
es un éxito de una comunitat, es un éxito de una socie-
dad entera . No se puede entender, no se puede entender 
la decisión de Volkswagen sin una parte evidente, que es el 
respaldo de las administraciones, tanto la autonómica como 
el Ayuntamiento de Sagunto, como también el Gobierno de 
España, a través del PERTE, no se puede entender sin eso; 
pero tampoco se puede entender sin el esfuerzo de todos, 
sin el esfuerzo que venimos haciendo durante muchos 
años de nuestras universidades, de nuestros centros de 
Formación Profesional, de nuestros sindicatos, de nuestra 
patronal, sin ese esfuerzo colectivo no hubiera sido posible 
esta decisión .

Por lo tanto, una decisión histórica, equiparable a la que 
supuso la llegada de Ford a mi comarca, y lo que ha signifi-
cado eso en toda la Comunidad Valenciana, que va a cambiar 
muchas cosas, que nos pone en la vía del futuro de la indus-
tria, en la vía del automóvil, que tiene que mirar la electrifica-
ción, como también esta decisión de Ford ha provocado y ha 
ayudado a que Volkswagen y Ford vayan también en esa línea.

Por lo tanto, yo creo que mientras estemos trabajando 
juntos, tengamos esa vocación y nadie, nadie ponga palos 
en las ruedas, seguro que seguiremos avanzando en esa 
línea .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 1.752, que formula el diputat Toni 
Woodward, en representació del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, al conseller d’Hisenda i Model Econòmic sobre 
els recursos de la Generalitat .

El senyor Woodward Poch:

Gracias, presidenta .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.

El senyor Woodward Poch:

Señor conseller, buenos días .

Mire, una frase suya reciente en una entrevista hablaba 
de que debían de incorporar la idea de gastar mejor en 
la cultura de la gestión de la administración y del sector 
público . Desde mi grupo, desde Ciudadanos, es una de nues-
tras prioridades desde hace ya dos legislaturas, es una obse-
sión y, pese a no estar en mi parte en un cargo de gestión 
de la administración pública, pues también las ganas se han 
acelerado bastante, como decía usted también en esa misma 
entrevista .

Pero le voy a decir que, gracias a una enmienda de 
Ciudadanos para los presupuestos de 2021, conseguimos 
que la conselleria de hacienda actuara en una problemática, 
una problemática que era el desarrollo de un plan de eficien-
cia interna de la Generalitat Valenciana, con un objetivo 
básico, que era el desarrollar un plan de eficiencia interna de 
la propia Generalitat y también hablábamos de unas líneas 
de actuación para alcanzar el objetivo, y era implementar 
acciones para una mayor eficiencia –y se lo estoy leyendo 
textualmente– que tomará como punto de partida las reco-
mendaciones establecidas por el spending review, elaborado 
por la AIReF, y que puede tener repercusión en distintas 
áreas de la Generalitat Valenciana .

Y yo le pregunto si la Generalitat está haciendo el uso 
o un uso eficiente de los recursos que dispone en estos 
momentos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)


